

DIARIO CONSERVADOR  
DE LA MAÑANADirección y administración  
Carrera Flores No. 23.

# EL DERECHO

Para todo lo relacionado con  
este diario dirigirse al  
Director de El Derecho

## Escandaloso desacierto

El Poder Ejecutivo de la actual administración se ha caracterizado por un pueril desacierto en todos sus actos ejecutados a impulsos del miedo o de la odiosidad política. Hoy mismo, sintiendo el pánico de una revolución que se dice ha estallado al norte y sur de la República, ha perdido la serenidad y está tomando medidas contraproducentes y que le van a hundir en su ruina. Nos referimos principalmente a la que ha tomado respecto a la persona benemérita del señor don Jacinto Jijón y Caamaño, a quien se le cree que ha tomado parte en la revolución y se le tiene, por tanto, como enemigo del Gobierno. El señor Jijón, como todos saben, venía ejerciendo la presidencia de la Junta de Embellecimiento, honrando con su prestigio, con su ciencia, con su nombre a dicha corporación que lleva el honoroso objetivo de propender a la cultura material de Quito; pues el Ejecutivo, espantado y rencoroso, creyendo la especie de que dicho Presidente del Embellecimiento había tomado alguna participación en el movimiento que se anuncia, le ha cancelado violentamente el nombramiento, poniendo en su lugar a un forastero, el señor doctor Alberto Larrea Ch., que francamente, con todo de su honorabilidad, no vale en ningún concepto ni la mitad de lo que vale su distinguido antecesor, honra y prez de la sociedad quiteña.

El Gobierno del doctor Tamayo se ha ido de bruces a separar al señor Jacinto Jijón del cargo que ejercía, y más todavía al hostilizarle como a su enemigo; no se han pesado las consecuencias y se ha cometido el más escandaloso de los desaciertos, el más ruinoso y fatal para el Gobierno. La razón es muy obvia: con el señor Jijón está lo más distinguido de la sociedad, la juventud católica y el pueblo honrado; la injuria hecha a este católico patriota es injuria lanzada a la cara de una



Sr. Dn. Jacinto Jijón y Caamaño

sociedad, a la de todo un pueblo que aprecia a este verdadero caballero como que es uno de los exponentes de cultura, ya que el nombre de él tiene un puesto preferente en la patria y es conocido ventajosamente en el extranjero.

Nosotros no lamentamos esta separación del señor Jacinto Jijón y Caamaño de la

### La revolución

Nosotros no podemos garantizar la verdad de las noticias publicadas en Quito acerca de una revolución que se dice ha estallado a favor del Coronel Lasso; sujetas todas esas noticias al control del Gobierno no pueden ser alcanzadas ni publicadas, por los periódicos independientes, como El Derecho, si no después de haber pasado por las columnas de los periódicos que están en buenas relaciones con la administración actual. En esta virtud, nos dispensará el público que no seamos los primeros en informarle de las novedades del día; pero sí le ofrecemos tenerle al tanto de todo

lo que se publique o se sepa en Quito respecto a la revolución. Si las noticias de ésta, que podemos llamar noticias oficiales, no pueden ser aseguradas por nosotros, sí pueden serlo los hechos que se realizan dentro de la ciudad, relacionados con las medidas que está tomando el Gobierno para defenderse de sus enemigos. Por lo pronto afirmamos que estas medidas pueden resultarle contraproducentes, toda vez que inspiradas por el terror están constituyendo una serie de abusos que indudablemente producirán resistencias y reacciones que le van a perjudicar al Gobierno más de lo que se imagina. Deñen dase el Gobierno pero con

limpieza y valentía, no apelando al terror, a la violencia, a los abusos en contra de los ciudadanos indefensos, los periodistas independientes; salga en buena hora al campo de batalla, armado con cañones y metrallas, dispute decididamente el triunfo o resignese a la derrota si su enemigo es más poderoso, pero no se vuelva rabioso contra una sociedad por mil títulos, digna de respeto y consideraciones. Esto es decente y digno de un hombre, todo lo demás prueba cobardía, cobardía que puede llevarle a su ruina; el valor no se prueba con arremetidas a un pueblo inerme o a ciudadanos honorables.

## NOTAS

*La gran conferencia.—Ateísmo teórico y ateísmo práctico.—El animal racional, animal religioso.—No hay ni ha habido jamás pueblo alguno sin religión.—Lo monstruoso de la conducta de la criatura racional.—Locura de los sistemas filosóficos modernos.—Responsabilidad de los hombres y los Gobiernos irreligiosos.—Un coloquio sobre solidaridad periodística.*

En consonancia con la invitación del caso, enderezada a la sociedad culta deseosa de instrucción científico-religiosa, el último domingo, a las diez de la mañana, dio comienzo la serie de Conferencias Apologéticas de la Sociedad Sacerdotal de San Pablo en la catedral del Espíritu Santo, en la Basílica de la Merced, para defensa científica de la Santa Religión y para ilustración de señoras y señoritas, caballeros y jóvenes.

El tema de la conferencia del domingo, la primera de la serie, fue «el Ateísmo teórico y el Ateísmo práctico»; la pronunció el benemérito Canónigo, gran sociólogo y antiguo Catequista, Rmo. Sr. Dr. Dn. Alejandro Mateus.

La obra del Sr. Mateus fue un trabajo filosófico, teológico e histórico del más alto mérito, conferencia que pudo honrar la catedral de cualquier capital del mundo civilizado. El auditorio, por desgracia poco numeroso, en el cual se contaban personas de elevada cultura, gozó del sabor de la verdad, avivó su fe, y salió completamente satisfecho, haciendo el merecido elogio de la Conferencia y del saber y celo de su autor.

Dividido, según lo indica el título, en dos partes principales el discurso. [Pasa a la 4a. pág.]

## Estallan movimientos revolucionarios en el Norte

Cayambe y Otavalo en poder de los revoltosos.—Incomunicación del Gobierno con las autoridades de provincias.—Captura de viajeros sospechosos.—Dinero, cornetas y anteojos de campaña encontrados en su poder.—Despacho de tropas al Norte.—Montonera en la provincia de Bolívar.—El Coronel Lasso en la frontera de Colombia.—Nuevo jefe de la revolución.

Ha sido momentánea la tranquilidad de que ha disfrutado la Capital, luego de calmados los ánimos, exaltados por los comicios electorales y los conatos subversivos en los días mismos en que se resolvía el grave problema de designar al sucesor del actual Jefe del Estado.

Se cerró el paréntesis de serenidad y calma anteanoche, sucediéndose nuevamente el sobresalto, la inquietud y el temor de graves acontecimientos, que nadie acertaba a precisar cuáles serían, pero que todos presentían más o menos próximos a realizarse. Origen de esta pesadilla pavorosa para la proverbial pacividad quiteña, fueron los rumores circulados a raíz de la captura en la noche del domingo, por la Policía, en el punto denominado «El Partidero», de tres autos en que viajaban las personas siguientes: Antonio y Gonzalo Pesantes, José Carrillo Vaca, Arturo Jijón (chofer), Juan Iza (zapatero), Carlos Jaramillo (militar), José Ignacio Zurita (agricultor), Alberto Núñez (agricultor), Federico G. Ríos (militar), José Velasco (chofer) y Alfonso Cañadas (chofer).

Registrados los vehículos y los viajeros, halláronse, según se nos ha informado, la suma de dos mil sueres en poder de uno de los capturados; cornetas y anteojos de campaña.

Simultáneamente con esta prisión, comprobábase que las líneas telegráficas y telefónicas, de Norte y Sur, inclusive las de la compañía del Ferrocarril, habían sido rotas, incomunicando de esta manera al Gobierno con las autoridades de las demás provincias.

Midiendo la gravedad de las circunstancias, el Gobierno ordenó la inmediata movilización de un contingente de tropa, al mando del Comandante Filemón Borja; con

dirección al Norte. En cumplimiento de tal disposición, pusieron en marcha, en seguida, una compañía del Batallón Carehi y el Escuadrón Escocia, cuyo primer jefe es el mismo Comandante Borja. Las últimas informaciones que sobre esta tropa hemos obtenido, dicen hallarse en Malchingui.

Estos fueron los sucesos de mayor significación ocurridos, como dejamos dicho, anteanoche.

Ayer, el Gobierno tuvo noticias de haber estallado movimientos revolucionarios en Cayambe y Otavalo, poblaciones que carecen de guarniciones militares. A continuación de los pronunciamientos, los dos grupos revolucionarios han tratado de incorporarse para, reunidos, proseguir su avance sobre la plaza de Ibarra, y, probablemente, también sobre la de Tulcán.

Anoche, a las doce, salió otro contingente numeroso de tropa, así mismo con destino al Norte.

Como en consonancia con todos estos hechos, en la provincia de Bolívar ha aparecido una pequeña montonera. No se puede aún precisar si ésta es de aquellas que, en otras circunstancias análogas a las actuales, han asumido formadas por bandoleros y castreros que han aprovechado la ocasión para, en són bélico, saquear, asesinar y sembrar el espanto en aquella provincia.

Persistentes rumores aseguran que el Coronel Lasso se encuentra al presente, en la frontera con Colombia.

Así mismo, se afirma que los nuevos movimientos revolucionarios han puesto los ojos en el señor Jacinto Jijón y Caamaño, como su jefe.

Indudablemente, esta noticia está en conexión directa con el nombramiento efectuado por el Ejecutivo, de Vocal representante del

Gobierno en la Junta de Embellecimiento, en favor del señor doctor Alberto Larrea Chiriboga, quien reemplazará, en consecuencia, al señor Jijón que ocupaba ese cargo.

(De El Comercio).

## Un caso de justicia divina en Lourdes

En Lourdes se ha celebrado con gran entusiasmo, del 16 al 24 de agosto, la 51ª peregrinación nacional. Todo en ella ha sido tan solemne y devoto como siempre. Se han registrado varias curaciones, entre ellas algunas muy insignes. Pero este año es notable un caso que nos deba hacer temer la justicia divina.

El 14 de agosto, un auto que venía de Gavarrie a Lourdes, con 24 excursionistas, cayó en un precipicio de 70 metros. 23 de ellos murieron, desgraciadamente, con muerte horrible. Con este motivo, morfabanse algunos de que viniendo a Lourdes pereciesen de esta manera. No hubiera sido extraño que esto sucediese aun siendo peregrinos. Mas, luego se supo que los ocupantes no eran peregrinos, sino unos turistas protestantes, que tenían como centro de sus excursiones a Lourdes. He aquí lo que escribía después el «De Tijd», periódico holandés, acerca de los turistas, que eran holandeses: «Pedimos especiales oraciones por el Director de este grupo de turistas, Mr. De Klerk, de Doudrecht, redactor en jefe del periódico «Le Protestant» a quien muchas veces hemos

combatido». El culto de la Virgen era el objeto preferente de las polémicas de este periodista. En el último número de su diario, hacía insertar un artículo pífido contra los hechos sobrenaturales de Lourdes, afirmando que sólo pueden creerlos los que tengan una fe cándida y un alma de alcornoque. Hace algunos meses que el Director De Klerk, hacía anunciar a su diario que dentro de poco aparecerían en un diario antipapista, de cuya sociedad era De Klerk secretario, artículos en contra de los milagros de Lourdes. Según nuestros informes, se trasladó a Lourdes con este fin, y allí vivió cinco días en la segunda semana de Agosto. Hasta se había atrevido a anunciar en su diario esta semana: El redactor se propone escribir dentro de poco artículos acerca de Lourdes, según sus observaciones personales.—La muerte lo ha impedido: la mano que iba a manejar la pluma contra el culto de la Sma. Virgen, ha sido paralizada por la muerte. Ha sido llamado al tribunal de Dios.

## Año Jubilar del Smo. Corazón de Jesús

El 25 del próximo mes de marzo terminará este precioso Año de gracias y misericordias del Sagrado Corazón de Jesús.

Se invita, se ruega, se encarece a las personas devotas y a todos a la Misa Jubilar que en la iglesia Catedral a las 6 y media a. m. para orar al cielo por la conservación y el triunfo de nuestras creencias y al fin de alcanzar el Reino del Sagrado Corazón en el Ecuador que le está consagrado.

Los promotores del Año Jubilar.

**NO SEA DELGADO**  
Aumente de 3 a 8 Kilos  
{tomando **CARNOL**  
{Pastillas  
DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

VISITE HOY LOS ALMACENES  
**CASA BLANCA**

Y RECIBIRA UNA SORPRESA  
FAYAD, MUOARZEL Co.

GUAYAQUIL

Boulevard 9 de Octubre y Pichincha

QUITO

Venezuela 77 frente al Pasaje Royal casa del Sr. M. Pardo y Portal Arzobispal 20.

## Los artículos breves

Se escribe mucho actualmente, y se escribe muy bien. Quizá nunca se ha escrito mejor, y como la vida de hoy es vertiginosa, rápida y vibrante, hay un tipo de escritor y un tipo de trabajo literario que cuentan con el afecto decidido del lector moderno de periódicos y revistas: el artículo corto y el escritor concreto, conciso, claro.

No han pasado tantos años desde la muerte de Luis Morote, y, sin embargo, ahora sus artículos, a pesar de su gran amabilidad, casi no los leería nadie.

La atención del lector moderno está solicitada a la vez por muy interesantes problemas, por muchos reflejos de la actividad humana que dejan algún destello en las páginas todas de los periódicos, y éstos tienen que ser hojeados también de prisa, porque son cada día más y porque, tras lo sugestivo de uno, puede hallarse lo más sugestivo de otro. Los grandes periodistas del momento no son los urdidores mazorrales de artículos los dedicados a glosar repetidamente el credo vacío del personaje inspirador de la hoja pública que redactan, sino los que a las quince o veinte líneas de un comentario político atraen la atención y el interés vivo del lector avisado; los cronistas que escriben sus impresiones y sugerencias de la realidad en tres o cuatro cuartillas, y los informadores llenos de la virtud de interesar sin fatiga en la exposición del suceso apasionante o estremecedor.

Algún tiempo atrás—tiempo cercano aún, sin embargo—se explicaba el público el periodista nutriendo una primera plana para profetizar la posible actitud de Romero Robledo tras alguna travesura de sus parejos prohombres de la Restauración. Hoy, que de la noche al día desaparecen los imperios o se modifican esencialmente el mapa del mundo, y estos acontecimientos no hacen apenas fruncir el entrecejo al suscriptor del periódico—avezado ya el hombre a lo esencial y a lo pasmoso—, ciertos asuntos están periódicamente dignificados con un artículo de cuatro párra-

## Información cablegráfica

## Próxima conferencia de Representantes de la prensa de los Estados Unidos

Washington, febrero 18.—La conferencia de la Asociación de Representantes de la Prensa de los Estados Unidos y de sus colegas de las Repúblicas Pan Americanas, se reunirá en Washington, principiando el 17 de marzo próximo.

Las invitaciones para la conferencia ya han sido enviadas por el Secretario de Estados Unidos, como Presidente del Directorio de la Unión Panamericana.

El Presidente de la Prensa Asociada, Mr. Noyes, ha aceptado la invitación de Hughes y personalmente asistirá a las reuniones.

## Revoluciones históricas de la corte vienesa

Berlín, febrero 18.—Las cancillerías europeas esperan ansiosamente se haga un fofos, donde Oamba deje toda la moderna gracia de su estilo llano y su acertada visión crítica de las personas y las cosas; con rafagueante zarpada del cura Basilio; con la nota violenta como un trallazo de Angel Samblancat, anárquico y universalista, o con uno de esos artículos de Gómez de la Serna, con creaciones del espíritu más minuciosamente observador de nuestro tiempo, y que pocas veces exceden de las veinticinco líneas de un diario de columnas orientales.

N. Hernández Luquero.

## Papel para periódico

80 x 120 y 90 x 130

Salmón, Sardinón, Sardina chica española, Azúcar, Arroz, Chocolate, K rosine, Parafina, [cera en marqueta], Pajas chilenas frescas, etc., vende a precios reducidos

PEDRO R. VILLALBA.

Plaza de San Francisco, Pichincha y Bolívar, No. 22.

pública la anunciada edición de las memorias de Catherine Schrott, anciana actriz, que por muchos años fue la favorita del Emperador Francisco José de Austria. Ella cree conocer el secreto de los hechos que culminan en el asesinato del archiduque Franz Ferdinand y otros muchos secretos anteriores a la guerra.

Fran Doris y otras prominentes feministas están haciendo activas gestiones a fin de que Alemania designe alguna mujer para sus servicios diplomáticos.

La designación de Rusia de madame Kollantay, como su ministro en Noruega ha influido para que el número de estudiantes femeninos de leyes políticas y económicas aumente en las universidades.

## La lucha de partidos

Londres, febrero 18.—El partido conservador, en una reunión de todos sus componentes, que tuvo lugar hoy, decidió hacer frente al reto lanzado por el partido laborista, hoy en el poder, constituyendo la oposición de la cámara, una vez que el partido es leal a Baldwin.

## Sepultados bajo la nieve

Vina, febrero 18.—Nuevos aludes aumentan el nú-

## ¿Desea usted representar 10 años menos?

Señoras, señoritas y caballeros, ¿desean ustedes representar 10 años menos y conservarse jóvenes, fuertes y saludables? Sin duda que sí, pues no hay mujer que no desee continuar siendo joven y atractiva, ni caballero que se conforme con ver desaparecer con los años el vigor, virilidad de su juventud. He invitado a damas que a los 26 años representan 35, y hombres que a los 30 no gozan ya de los placeres de la vida a que su edad todavía les da derecho.

Esta condición se debe en ambos casos al estado pobre de su sangre. SANGRE POBRE significa cansancio, palidez, anemia, falta de fuerzas en las mujeres; en los hombres, falta de vigor, de energía, de ambición, de deseos de trabajar y de imposibilidad de placeres; VEJEZ PREMATURA en ambos sexos. SANGRE RICA, por el contrario, significa deseos de trabajar y de vivir; lustrosos ojos vivos, actividad, energía, vigor, virilidad; en otras palabras: JUVENTUD. Y para enriquecer la sangre, para que se conserve usted JOVEN, no conoceremos remedio mejor que NUXIFIERRO, fabricado por Dr. Becker Medicine Co., de New York, y vendido por las principales boticas y droguerías. Tome NUXIFIERRO por algunas semanas y se sentirá usted 10 años más joven.

mero de víctimas que hoy incluyen a una caravana alemana de excursionistas con puesta de una mujer y cuatro hombres quienes emprendieron la marcha no obstante las advertencias de peligro que se les hicieron. Los desgraciados excursionistas han quedado enterrados en 30 pies de nieve, cerca de la Rotchal. Solo el cuerpo de la mujer ha podido ser hallado.

## Aniversario de la elección papal

El Papa celebró el aniversario de su coronación con una alegre función a la que habían sido invitados toda la corte papal del Vaticano, el cuerpo diplomático y toda la aristocracia. Entre los invitados habían muchos norteamericanos. La reina de Rumania, que se encontraba aquí de incógnito, también asistió y ocupó una tribuna especial.

## El arbitraje de la cuestión de Tacna y Arica

Washington, febrero 17.—El Departamento de Estado accedió a la solicitud chilena de que se conceda dos meses adicionales de tiempo en el que consideran podrán presentar los peruanos los documentos adicionales a la tramitación de arbitraje por los territorios de Tacna y Arica.

## ¿He Abusado De Mi Naturaleza?

## ¿He bebido o fumado mas de la cuenta?

Lector, sea Ud. franco consigo mismo. Repítase las preguntas que arriba hecenos y contestélas con toda franqueza. Si ha abusado Ud. de su naturaleza, de su poder vital, si ha hecho Ud. uso excesivo del tabaco y de las bebidas alcohólicas, con toda seguridad que sus riñones se han resentido. ¡No es cierto que después de una noche de exceso se ha despertado Ud. tieso, adolorido, estropeado? ¿Que se ha pasado Ud. el día con dolores en la cintura y con un malcastar en la vejiga, mas pronunciado al tiempo de hacer aguas? Sin duda que todo esto es cierto, puesto que las leyes de la Naturaleza son invariables y cuando se violan hay que pagar la falta. Como consecuencia de sus desarreglos, sus riñones se han resentido y no debe Ud. descuidarlos. Sin duda que sigue Ud. sintiendo dolor en la cintura; ardor en el caño al orinar; deseos frecuentes de hacer aguas, tal vez si teniendo que levantarse a media noche; respiración cortada o fatigosa; que su cintura lastimada no le permitirá hacer fuerzas ni recoger del suelo ningún objeto pesado; que se siente Ud. cansado y ablatido; que no tiene Ud. descausa de trabajar; que la dan mareos y desvanecimientos; que está Ud. en realidad enfermo de los riñones. ¡Y vá Ud. a descuidarse hasta que su mal no tenga remedio? ¿No sería mas prudente tomar a tiempo, un remedio preparado expresamente para combatir estos síntomas? Pruebe por algunas semanas con las PASTILLAS del Dr. BECKER para los Riñones y Vejiga. Los boticarios las recomiendan.

"Mientras mas pronto las tome mas ligero se curará."

# "IDEAL"—Extra-La mejor cerveza. Pruébela hoy mismo

[Viene de la 1a. pág.]

curso, en la primera estudió el Conferenciante la necesidad de la creencia religiosa, de la fe en Dios; y con auxilio de la historia y de las ciencias retrospectivas, pasó revista por todas las sociedades y pueblos que en el mundo han sido, desde la aparición de la criatura racional hasta nuestros días; y se halló que todos ellos mantuvieron la lumbre de la religión la creencia en Dios, aunque fuesen afeadas sus infinitas perfecciones bajo el rescoldo y las ruinas del pecado original; todos los pueblos, desde los más remotos, desde el egipcio, el chino, el babilónico, el romano, el griego, el germano, el americano, etc., etc., los del Antiguo y del Nuevo Continente, todos tuvieron altar, sacrificio y oraciones, todos, a la luz de la Historia y de las ciencias auxiliares, explotadas muchas veces con ánimo prevenido por sabios empeñados en combatir la existencia del Creador, le prueban al mundo moderno que «el hombre es animal racional», «animal religioso»; que no puede pasarse sin religión, sin rendir culto a Dios, so pena de delatarse como animal irracional, según el pensamiento de un zoólogo francés moderno; «el hombre se distingue del bruto por el instinto religioso».

La conclusión lógica del orador fue la de los verdaderos sabios, la del siguiente imposible del gran Plutarco, nacido 48 años antes de Jesucristo: «Podréis hablar ciudad sin murallas, sin casas, sin gimnasia, sin leyes, sin moneda y sin letras; pero un pueblo sin Dios sin oraciones, sin juramentos, sin ritos religiosos y sin sacrificios, nadie lo vió jamás».

Todo lo cual prueba que el hombre, con la creación y su naturaleza recibió la revelación de Dios, la necesidad de la religión, sin la cual no es posible la existencia humana sobre la tierra.

Para no demorar en esta reseña, ya concluirá el lector como concluyó el conferenciante, lo monstruoso, lo abismal de la conducta del hombre y de aquellas sociedades reñidas, en la práctica, con la existencia de Dios, Supremo Legislador, Juez, Castigador y Girador de la criatura racional, responsable; y qué locura la de los sistemas filosóficos modernos, que para cohonestar el vicio, han pretendido erigir en principio la negación de la existencia de Dios; en norma de vida la degradación del hombre, su descenso de la alta dignidad de hijo de Dios, de criatura racional, a la baja escala de las bestias; y qué responsabilidad, finalmente, la de los hombres y los gobiernos empeñados en desviar y desnaturalizar al que es «imagen y semejanza de Dios».

Pero en todo caso y para todos ha dicho el Espíritu Santo: «El insensato dijo en su corazón, no en su inteligencia: No hay Dios»....

Ayer, alende el mediodía, dijimos riendo un nuestro buen amigo: «¿Por qué no se esperó un día más El Derecho para caerle a El Comercio como feto de patriótica protesta y solidaridad filodélica? Como lo verían Uds.,

protestó ya esta mañana el decano por la prisión y el confinamiento del señor Sotomayor y Luna.

«Pues, amigo mío, nosotros no perdonamos una hora después ese egoísmo de omisiones, a menos que ellos proviniesen de falta absoluta de tiempo o de advertencia; lo que es inadmisible en este caso.

El Comercio, continuamos, tuvo tiempo y divertencia para cumplir el deber aunque fuese «con obediencia externa». Publicó el domingo la moneda y escueta información del arresto, y no se le pasó por el corazón la idea de la solidaridad y la protesta; amaneció el lunes, y nada.....

Sólo cuando hubo El Porvenir agr decidio a El Día su atención y a El Derecho su atención y su deber, y el señor Sotomayor hubo partido al lugar de su confinación, y reuelto se hubieron, según el propio decano las fuerzas terráneas, y a su oficio llegado la censura pública de su indolencia; sólo entonces se le acuerda al dechado de la solidaridad y de la prensa culta la propinación de la dorada píldora.....

Amigo, amigo, insistimos, esta suerte de deberes no sufren tan ya; ellos prescriben pasada la hora.....

Y comentando la glosa, le recordamos a su ciudadano alguna de las cristianas y caritativas máximas del decano. Con lo cual, soltando carcajita y media, y aprobando todo lo justo y oportuno de la censura, se nos marchó el doctor más que de paso.....

Y así hemos de enfiar al que no sabe, y hemos de corregir al que a asbiendas yerra; que todos «se predican caridad y aun justicia un

Misionero.

## CRONICA

### Pensionado de la Salle

Lista de los seis primeros alumnos de cada grado en los exámenes bimestrales que se efectuaron en los días 11, 12 y 13 del mes en curso.

Clase Comercial, 2º Año.—Enrique Maldonado, Víctor Apunte C., Alfredo Andrade D., Luis E. Yépez G., Carlos M. Guarderas A., Gustavo Iturralde C.

Clase Comercio, 1º Año.—Rafael H. Proaño A., Jorge Piedra L., Jorge Bark L., Francisco Francis H., Ezequiel Granizo R., Luis Gustavo Dillon C.

Sexto Grado.—Leonidas Ponce M., Eduardo Burbano A., Miguel A. Arzubs P., Oswaldo Pérez P., Miguel A. Villacrés, Alfredo Ponce.

Quinto Grado.—Francisco Borja A., Eduardo Rubianes P., José R. Sáenz V., Jorge Enriquez J., Gonzalo Mantilla M., Oracio Pazmiño P.

Cuarto Grado.—Enrique Marmol V., León Bourgat., Enrique Sáenz V., Alfonso Torres, Octavio Jiménez E., Rodrigo Rodríguez.

Tercer Grado.—Charles Amouri J., Luis H. Restrepo E., Jaime Navarro C., Eduardo Arcos R., Víctor H. Toledo, Alfredo Arcos C.

Segundo Grado.—Jorge N. Arzubs P., José G. Gangotna V., Jorge F. Donoso V., José A. Ordóñez G., Leonardo Sáez V., Luis

H. Hayala L.

Primer Grado.—Primera Sección.—Jorge Ponce M., Arturo Pérez P., Jacinto Guerra R., Luis E. Bourgat, Mauro Borja A., Angel O. Meneses R.—Segunda Sección.—Carlos A. Mosquera, Hernán Dillon C., Wilson Córdova M.

### Correspondencia

Con motivo de los alborotos ocurridos en el Norte, el conductor de correspondencia procedente de Tulcan, ha tenido, seguramente, que interrumpir su marcha en el trayecto, pues que ayer no se recibió comunicaciones.

### Sociedad Internacional de la Cruz Roja

La Cruz Roja Italiana, con una hermosa carta de condolencia, envió a la Cruz Roja ecuatoriana la suma de cinco mil liras para los damnificados del Carchi. La Cruz Roja de Panamá ha remitido con el mismo objeto un cheque de trescientos dólares.

### Cuena de amazonas

Ha venido a nuestra mesa de redacción esta importante revista cuyo Director el distinguido Orientalista Dr. en Ciencias Naturales, Don Luis Roing Torres, trata por amor y patriotismo por el desarrollo de la riqueza ecuatoriana, nuestra casi olvidada región Oriental. Es una revista, cuyo fin nacido en aras del patriotismo, la recomienda a la consideración de todo ecuatoriano; hacemos voto para que alcance larga vida, en la noble labor que se ha impuesto.

### Un buen elemento

Sabemos que el Sr. Dr. Gabriel Noroña, distinguido y entusiasta miembro de la Junta de Embellecimiento de Quito, ha presentado su renuncia como vocal de la Universidad Central.

La Junta no abrada, pierde a uno de sus mejores elementos, pues que con sus conocimientos contribuyó en gran parte a la organización de los múltiples trabajos que corren a cargo de dicha Junta.

### Bibliografía

Hemos recibido la Revista mensual de la Custodia Franciscana «Tierra Santa», correspondiente al mes de Diciembre del año próximo pasado.

### Desgracia

Enrique Terán ingresó al hospital para ser atendido en una profunda herida que ha sufrido en la cabeza, a consecuencia de una caída que sufrió en el pavimento, desde un caballo que montaba.

### A vacunarse

En la Subdirección de Sanidad, se administra todos los días, la vacuna antiftica a las personas que se acercan a esa oficina en busca de este medio profiláctico. La misma oficina ha vacunado en estos días, a los alumnos de las Escuelas de los Hermanos Cristianos, de la Vicente Rocafuerte y del Colegio Normal, Juan Montalvo; seguramente continuará esta labor en todos los cuerpos colegiados de la Capital.

### Captura de bandoleros

La Oficina de Investigaciones y pesquisas ha logrado capturar a una pandilla de bandoleros que desde hace algún tiempo tenían alarmados con sus continuos ro-

bos a los vecinos del barrio de la Tola. En poder de estos individuos se ha encontrado una gran cantidad de especies que se hallan depositadas en la Policía y a órdenes de sus dueños, quienes pueden acercarse a reclamarlas.

## SOCIAL

En el último tren y con dirección a España partió el Honorable Encargado de Negocios de esa Nación, señor Pedro E. Schwartz. Deseamos a tan distinguido caballero un viaje si contratiempos.

—A Guayaquil los señores Federico Stagg, Alberto Cartchi, Rafael A. Dillon, Francisco Andrietti, Clotario E. Paz, Anastasio Bernabé, José A. Cobo, Sor María Teresa, Sor María Josefa, Sor Magdalena y Sor Teresa.

—A Huigra las señoras C. Powney y Laura N. Crowni.

—A Cuenca los señores Eduardo Salazar, Vicente Salazar, Francisco I. Salazar, señora Rosa Matilde Monge.

—Para Riobamba los señores Luis Pareja Ordoño, Carlos Merino y familia, Eduardo Merino, Virgilio Paredes, Elicio Díaz y Daniel Vásquez.

—Para Ambato el R. P. Vicente M. Ortega, la señorita Rosauratueña, señores Leopoldo Cubi y Aurelio Castillo.

—A Latacunga el doctor Luis Maldonado, señora Isolina de Urquiza.

—A Tambillo los señores Ricardo Regalado y José Regalado.

—Procedente de Malchinguillo a esta ciudad el joven seminarista señor Victoriano Jaramillo, quien ha permanecido en esa población mientras reparaba su quebrantada salud.

Continúa en el mismo estado de gravedad la señora Ester Concha de Tamayo.

Confortada con todos los auxilios de la santa Religión, falleció ayer, víctima de grave enfermedad, sobrellevada con resignación cristiana, la aristocrática dama quiteña señora doña Rosa Elvira Pallares de Pérez Quifiones, matrona muy piadosa, adornada de excelentes virtudes y madre de una familia verdaderamente honorable.

Al deplorar esta pérdida social, El Derecho envía su sentido pésame a los hijos y deudos de la difunta, y en particular al señor don Fernando Pérez Quifiones su digno esposo y miembro del Directorio Supremo del Partido Conservador.

—Después de una penosa enfermedad ha fallecido en esta ciudad la señora doña Cristina Pareja v. de Coronel, distinguida dama de nuestra sociedad. Enviámosle nuestra sentida nota de condolencia a sus deudos y amigos.

## Miel de abeja

Pura y garantizada, al por mayor y menor, vende Federico Delgado, a precio módico, en su tienda situada en la

Carrera Guayaquil Intersección Olmedo.